

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratará. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

RENOVACION

ANO XIII :: Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NUM. 499

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo.

Jaén 7 Marzo de 1938

Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

El acto de ayer en Cervantes nos demostró que la Unidad será una realidad cercana

Un pasaje de la vida de Dimitroff

La declaración que hizo Dimitroff a los agentes de la policía nazi al ser detenido, y en la cual refuta ya claramente la acusación que contra él se lanzaba, comienza con los siguientes párrafos:

«Yo, Jorge Dimitroff, exdiputado de Bulgaria, antiguo secretario de la Unión de Sindicatos de Bulgaria y miembro del C. C. del Partido Comunista de Bulgaria desde 1910 soy, un emigrado político desde Octubre de 1923 y con ocasión de los sucesos de Septiembre de ese año, fui condenado a muerte hallándome ausente. Mis adversarios políticos continuaban amenazándome de muerte en el extranjero, de tal modo, que no podía vivir en Europa con mi verdadero nombre, viéndome obligado a vivir con otro falso. A esto se debe el haber sido detenido con el nombre de doctor Rudolf Hediger.

»En la primavera de 1932, cuando en Bulgaria se planteó nuevamente la cuestión de la amnistía para los condenados con motivo de los sucesos de 1923, y en relación con ello se desencadenó una lucha política, me decidí a abandonar la Unión Soviética donde me encontraba entonces, y regresar a Europa para colaborar directamente desde el extranjero, en la campaña por una completa amnistía política. A fines de Junio de 1932 llegué a Berlín y desde

aquí emprendí un viaje a Viena, Praga, Amsterdam, París y Bruselas, intentando lograr que destacadas personalidades, diversos diarios y revistas, asociaciones culturales, científicas, etc., apoyasen moral y políticamente la causa de la amnistía. Con las mismas miras escribí sobre esta cuestión documentos de información, cartas abiertas a destacadas personalidades y una serie de artículos sobre la situación económica y política de Bulgaria, sobre su política interior y exterior, etc., para la Prensa extranjera, así como para la «Correspondencia Internacional» que aparece en París en francés, en Londres, en Inglés y en Berlín en alemán. A este objeto, leía atentamente prensa y literatura búlgara, así como noticias de Bulgaria en la prensa extranjera, reunía estadísticas y otros materiales en la Biblioteca de Prensa y en otras instituciones, como puede verse por los periódicos búlgaros y otros periódicos, revistas, libros, recortes de prensa y demás impresos hallados en mi habitación.

»El dinero para vivir y para mis viajes lo sacaba de los artículos y de las traducciones del ruso y del alemán. La suma, que se me ha ocupado al detenerme, de 350 marcos y 10 dólares es todo el capital que he hecho en diez años de emigración.»

(De Frente Rajo).

También el Buró Político de C. C. del Partido Comunista, en su última sesión, señala las normas ante los pasados acontecimientos.

Con una visión clara del conflicto que padecemos los españoles, con la realidad viviente, se hace historia de la toma de Teruel en una semana por nuestro bravo Ejército y el esfuerzo que ha supuesto a los países invasores su reconquista—conseguida a los dos meses de intensas operaciones—amén del material y bajas sufridas por las huestes de Hitler y Mussolini.

A raíz de nuestra victoria de la capital del Bajo Aragón, José Díaz, Secretario General del Partido Comunista, apuntaba en uno de sus doctrinales artículos que el enemigo no cesaría en su empeño de conquistar la plaza aun cuando para ello—como ha sucedido—hiciera alarde de un plan bélico enorme

Sociedad de Camareros La "Fraternidad"

El lunes día 7 del corriente, a las seis de la tarde, celebrará junta general ordinaria esta Sociedad con el siguiente orden del día:

Acta de la anterior.

Estado de cuentas, Enero y Febrero.

Admisión de socios.

Dimisión de la Directiva.

Por la Directiva, *El Secretario.*

para sacarse la espina de su desastrosa derrota y vez truncados por nuestro alto mando sus propósitos.

Todos—absolutamente todos—tenemos el ineludible deber de denunciar a los bulistas o a los que, basándose en los últimos acontecimientos militares deprimiesen la moral de nuestro pueblo.

A pesar de los dos reemplazos llamados a filas, es necesario la creación de nuevas reservas a fin de que se vayan capacitando en la más moderna técnica militar nuestros nombres, incorporando a la mujer en la industria.

Tenemos la obligación de ayudar al Gobierno a fin de abrir escuelas de capacitación para nuevos cuadros de oficiales y clases, ya que los duros combates sufridos a través del movimiento así lo imponen, como igualmente robustecer la labor del Comisariado, toda vez que tan alto cometido político tiene asignado; con esto y llevando a efecto los decretos relativos a recompensas y ascensos para levantar la moral de nuestros combatientes—todo ello señalado concienzudamente por el C. C. del Partido Comunista en su último Pleno—prestaremos a la causa antifascista nuestro obligado servicio de retaguardia.

El acatamiento y disciplina al Gobierno del Frente Popular ha de ser consigna de todos los hombres que con más o menos responsabilidad en estos históricos momentos nos marcan las circunstancias; robusteciendo la autoridad innegable que poseen nuestros dirigidos, haciendo rápidamente la unidad de los dos partidos marxistas y llegando a la fusión de la U. G. T. y C. N. T. aceleraremos nuestro indiscutible triunfo que es el de la razón, aplastando de una vez y para siempre al fascismo internacional, dando al mundo entero la sensación de que España, en su actual guerra, lucha no sólo por su independencia, sino por la de todos los Estados, amenazados por los países totalitarios.

PEINADO

Alfilerazos

Un acierto del Consejo Municipal es la constitución de las Juntas de Vecinos de todas y cada una de las calles de nuestra ciudad.

Vaya nuestro aplauso entusiasta y antifascista sobre todo, porque ya era hora de que se investigaran las muchas cosas que incumbe descubrir a las Juntas de Vecinos.

Nos parece ocioso indicar la labor a desarrollar de estas entidades que casi acaban de nacer, pero nos place hacer constar que ya tenemos noticias de la constitución de algunas de ellas en las que figuran verdaderos antifascistas, que, como decimos, pueden descubrir muchas cosas.

**

Desde hace unos días, el colega *Democracia* ha cambiado de fortuna y sale hecho con todo esmero, que juntamente con lo insuperable de su información hacen de él uno de los mejores diarios antifascistas, por lo que nos congratulamos de ello, deseando que continúe la serie de éxitos alcanzados.

**

Una idea.

¿Por qué no se invierten en algo práctico tanto jubilado útil como hay, ya cobren del Estado, Provincia o Municipio?

Así harán algo que redunde en beneficio de las entidades de quienes cobran, aparte de que se evitarían no pocos corrillos en los que solo se habla mal de aquello que deberían venerar y aplaudir.

**

Ya era hora de que se diera un escarmiento a tanto desaprensivo que tenían convertidas las calles de Jaén en verdaderos muladaros.

Muy bien, camarada Alcalde, y que continúen las multas de 200 del ala.

¡Son tan significativas!...

**

Hay quien prefiere dar un duro y estar haciendo cola seis o siete horas, por una cuartilla de vino turbio y malo, a llevar esa cantidad a alguna suscripción antifascista, o al socorro o alivio de la familia de algún caído.

¡Y no se sonrojan!

K-L-O

VISADO POR LA CENSURA

Los Sindicatos y la guerra

Sin una poderosa industria de guerra no puede haber un Ejército poderoso. Esta elemental verdad no ha sido atendida debidamente para que en la práctica rindiera todo lo posible. Se ha dado al problema de la guerra una significación concretamente militar, y por deber militar se ha entendido el que especificar las Ordenanzas militares. Y nos consideramos obligados a insistir para deshacer tal error, a la vez que reclamamos el sentido totalitario que el deber militar implica cuando se vive una guerra como la que el pueblo español en armas sostiene contra el fascismo internacional.

Todos los españoles hábiles se hallan comprendidos en el deber militar. Al ejército de casta de antaño ha sustituido el nuevo ejército que Jaurés propugnaba: el del pueblo en armas. Pero ese término: «el pueblo en armas», no significa literalmente que cada ciudadano tiene que empuñar un fusil para colocarse tras la trinchera dispuesto a vender cara su vida. El pueblo en armas significa que cada ciudadano ocupa el lugar que le corresponde para que su rendimiento sea el más eficaz. Cada soldado en su lugar de combate, y en él sin regatear sacrificios.

No hay un solo frente de guerra: el de las trincheras, a pocos metros del enemigo; hay otros de mucha importancia, de cuya eficiencia depende la eficiencia de la línea de fuego. Nos referimos a los frentes de retaguardia, en las industrias de guerra. Para darse cuenta de la importancia de la industria de guerra como factor fundamental para alcanzar la victoria, podemos partir de este sencillo hecho: por mucha que sea la producción de un obrero, es mayor el consumo de proyectiles de un fusil manejado por un soldado. El obrero que se asombre y se envanezca por haber alcanzado un «record» de producción en municiones, por ejemplo, debe pensar que por muchas que produzca nunca podrá alcanzar las que puede disparar un fusil en la misma jornada, y hay que tener presente que nuestros soldados no están ociosos, no pueden estarlo, y junto al fusil son las ametralladoras disparando a velocidades asombrosas, y los cañones, y las bombas de mano, etc., etc.

Esto demuestra que junto al factor hombre hay que poner la técnica, pero una técnica superada en su procedimiento, más ligera en producir que los fusiles y las ametralladoras en disparar. Sin esta superación, no hay posibilidad de ponerse a ritmo con las circunstancias. La técnica industrial hay que ponerla al servicio de la guerra, pero un servicio que llene las necesidades enormes que la guerra exige diariamente.

Afortunadamente para la España leal, la clase trabajadora afiliada a la U. G. T. y C. N. T. tiene la madurez necesaria para no regatear

esfuerzos. Periódicamente vemos circulares pidiendo a la clase trabajadora organizada un mayor esfuerzo para incrementar la producción de guerra, por cuanto los dirigentes se dan cuenta de este problema, vital para nuestra victoria. Pero es necesario que los Sindicatos tomen cartas en el asunto para que esa orientación no se reduzca a una circular más, sino que se traduzca en realidades, en producción.

El problema es un poco complejo, pero no insoluble; al contrario, lo creemos de fácil solución, dentro de su complejidad.

Dos son los elementos básicos del problema; la máquina y el obrero. La primera es natural que trabaje las veinticuatro horas del día, pues sólo así puede cumplir su cometido. Más para ello hacen falta equipos de hombres competentes que vean en la máquina un camarada, que la traten con cariño, pues de ellas tiene que salir el complemento de nuestra victoria.

Pero el hombre no tiene una resistencia ilimitada. Las leyes de la fatiga lo vencen en cada jornada, y es preciso poner al obrero en condiciones continuas de trabajo, sin que la fatiga lo venza o lo venza lo menos posible, pues todo trabajo realizado por una atención intelectual o un ritmo físico dominados por la fatiga resulta siempre deficiente.

Este problema implica una serie de problemas subsidiarios relacionados con los turnos de trabajo, superalimentación de los trabajadores de la industria militar, explotación conforme a la posibilidad de las materias primas, etc., que los Sindicatos obreros de la industria militar deben abordar y resolver rápidamente, para que la producción de material llene las máximas necesidades de la guerra.

Y una pregunta nos viene a la mente después de estas ligeras consideraciones. La siguiente: ¿deben los trabajadores de la industria militar ocupar un lugar preferente de cantidad y calidad en la distribución de racionamientos?

VISADO POR LA CENSURA

PAVONI

LOS MEJORES VINOS
MANCHEGOS EN ESTA
CERVECERIA
TALAVERA, 5 — JAÉN

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAÉN.

Representación de Ayuntamientos. Empresas Industriales. Certificados de Catastro. Licencias de caza. Cuotas militares. Asuntos de Hacienda. Matriculas de automóviles. Carnets de conductores. Expedientes Junta de transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero.

LA LUCHA ITALIANA EN PALESTINA

La campaña contra Inglaterra en Palestina, estimulada por Italia a través de una intensísima propaganda entre los árabes, adquiere ya tales proporciones que preocupa extraordinariamente en el Reino Unido. Ahora es la prensa fascista la que combate descaradamente los planes ingleses. Los disturbios de Palestina que tanto intranquilizan a la opinión británica, están alentados por los agentes italianos que buscan sustituir allí la influencia de la nación mandataria y tomar posiciones para el futuro. La radio de Bari, que radia en musulmán, está dedicada casi exclusivamente a la propaganda antibritánica que se disfraza de propaganda panislámica. Los Ingleses han querido contrarrestar esta labor instalando otra radio en Danventry, que responde a las falsedades e insinuaciones fascistas. La guerra de dudas ha empezado; pero incluso la propia prensa inglesa reconoce que la mayor violencia y agresividad está de parte del speaker musulmán. También en eso llevan por ahora la iniciativa los fascistas.

Se trata de impedir a toda costa un arreglo en Palestina. El pleito entre árabes y hebreos no podrá resolverse sino hay un principio de buena voluntad por parte de los litigantes. Los hebreos aceptan la intervención inglesa siempre que sus derechos sean salvaguardados por el Estatuto que prepara la Sociedad de Naciones. En cambio los musulmanes se muestran cada vez más intransigentes porque reciben de Italia aliento, dinero y armas. Los atentados terroristas menudean; los asesinatos de hebreos se registran a diario, e incluso parece que se está formando un ejército con mandos italianos para dar un golpe decisivo en provecho del Estado fascista.

He aquí como en Tira Santa la nación que cobija al rapa y reclama para sí el título de sede de la catolicidad establece alianza con los musulmanes para marcar una nueva etapa en sus planes imperialistas. Imperialismo por imperialismo siempre será más humano el inglés que el italiano. Y en último término lo que Inglaterra pretende no es una absorción político-económica en Palestina, sino la fijación de fronteras entre el Estado árabe y el Estado judío, puesto que hebreos y musulmanes tienen derecho a subsistir en un territorio que no puede concederse a nadie en exclusividad. Tanto los hebreos como los árabes están en Palestina hace

El Cardenal Segura, amigo de los maestros

De «El Correo de Andalucía» de Sevilla:

«La Asociación Católica de Maestros Españoles está organizando un día de retiro espiritual que se efectuará (Dios mediante) en el Palacio Arzobispal (probablemente) teniendo la honrosa satisfacción de que los actos serán personalmente dirigidos por nuestro amantísimo Prelado S. E. R. el Cardenal Segura, patentizando así su cariño por la Asociación y su predilección por la vida espiritual de los maestros.»

Y por la vida física. De fijo intervino reiteradamente para salvar la de cientos de maestros. Lo que pasa es que no pudo lograrlo porque el fascismo siente debilidad por todo el que enseña y la patentiza asesinandolo. Y como el cardenal es fascista...

De todos modos, la dirección esa de «un día de retiro espiritual» no se la quita nadie. También es un sacrificio por el Magisterio.

muchos siglos y si vale la tradición y la historia para fijar derechos posesorios habrá que reconocer que los judíos son allí los habitantes más antiguos. Ya en el siglo VI, cuando llegaron los árabes, Palestina era judía.

Los Italianos especulan ahora con la legendaria codicia inglesa que según ellos desea asentar en Palestina industrias y explotaciones propias, desahuciando a los árabes. Es posible que haya algo de eso. Pero también es cierto que no son otros los fines de Italia hambrienta de expansión y reducida a una situación difícil por la desastrosa experiencia de quince años de fascismo. En el «Corriere della Sera» se ha publicado recientemente un artículo sobre el Problema de Palestina donde se acusa a los ingleses de querer fundar un Estado hebreo «que proporcione a Inglaterra medio millón de soldados que defiendan el Canal de Suez y las comunicaciones imperiales.» También se alude al propósito del Reino Unido de anexionarse territorios en Transjordania para constituir aeropuertos militares y caminos hacia el mar que le faciliten nuevas bases navales. Ese es el punto neurálgico de las discrepancias anglo-italianas. Porque Italia tiene también intereses coloniales que le ligan estratégicamente al Próximo Oriente y teme que los ingleses, en caso de conflicto, puedan intentar contra ellos un ataque decisivo.

La misma semilla de inquietud que siembra Italia en Palestina la desparrama en las posesiones francesas del Norte de África. Ella exalta el nacionalismo árabe para herir en sitios sensibles a las grandes potencias contra las cuales manobra, hasta ahora impunemente, el eje Roma-Berlín. Pero la amenaza es demasiado temeraria para que obtenga la respuesta merecida. Inglaterra y Francia tendrán que actuar sin dilación en defensa propia, o de otro modo entregarse sin lucha a sus enemigos.

La diplomacia inglesa corrige el rumbo Sacrificios de esta hora

La sustitución de Sir Robert Vansittart en el cargo de secretario permanente del Foreign Office es un episodio importante de la política internacional. Vansittart ha sido llamado el «árbitro de Europa»; tal es su influencia en los medios diplomáticos del continente y en el Gobierno del Reino Unido. Solo hay otro funcionario que se le parezca en importancia política y en autoridad oficial: Mr. Léger, miembro del Quai D'Orsay y, además, íntimo amigo de Vansittart. Ambos han dirigido la alianza anglo-francesa y son los animadores de la política internacional de los dos países.

Todo el mundo conoce lo que significa el Foreign Office para el imperio inglés y los resortes de que dispone en la política exterior británica. No será exagerado decir que es una de las grandes palancas que mueven el destino de los pueblos, aún el de aquellos que parecen más alejados de su órbita diplomática. El Ministerio de Negocios Extranjeros, sea quien sea su titular, piensa y obra con arreglo a las directrices de ese organismo, modelo de información y de cautela, de poder y de astucia. Vansittart regía todo esto con arreglo a un criterio, más que nacional conservador. Se trata de una personalidad sin aleaciones ideológicas, atenta exclusivamente al juego de los intereses tradicionales que la diplomacia inglesa identifica casi siempre con el interés del imperio. Quizá por eso el antiguo secretario ha comprendido difícilmente los cambios y mutaciones que se han operado en el espíritu público en estos últimos tiempos. Así han podido hablar los laboristas con alarmante insistencia del aislamiento y la rutina que preside el trabajo del Foreign Office, culpable en buena parte de los peligros que acechan a Inglaterra al chocar con las confusas corrientes de la política fascista.

Vansittart es, en efecto, un partidario de la política anglo-francesa y hasta es posible que con absoluta buena fe pensase en la necesidad de fortalecerla con nuevas aportaciones. Pero probablemente no se engañan tampoco los que le achacan una excesiva benevolencia con la diplomacia «nazi». El viaje de lord Halifax a Berlín, tan estéril como alarmante fué obra suya, deséoso de establecer relaciones directas con Hitler al que supone en condiciones de aceptar soluciones pacíficas a cambio de cierta condescendencia por parte del Reino Unido en materia de colonias. Vansittart no contaba con la reacción de Francia para la cual el peligro «nazi» no es solamente un peligro de orden político sino una amenaza territorial. El secretario soñaba con un acercamiento franco-germánico a través de la sagacidad inglesa y hasta es muy posible que pensase en establecer

el ansiado «pacto de cuatro» incluyendo a Italia y rechazando a la U. R. S. S. Porque lo que no ha disimulado nunca Vansittart ha sido su pavor casi supersticioso ante Moscú. Las relaciones políticas de Inglaterra con el bolcheviquismo son para él una simbiosis monstruosa. Por eso el pacto franco-soviético le irritó en grado sumo, y según los cronistas políticos mejor informados, no se lo perdonó jamás a Francia. Es posible hasta que simpatizase personalmente con un pacto anticomunista, del cual Mr. Eden no quiere ni siquiera oír hablar.

La política de Mr. Vansittart se ha considerado sin duda demasiado radical en este aspecto. Sin él la tesis de los pactos bilaterales pierde un esforzado campeón y en cambio gana puntos al principio de la seguridad colectiva. Las agencias aseguran que la salida del Foreign Office de este diplomático—aun cuando vaya a cubrir otro puesto superior—significa un cambio de la política tradicional inglesa hacia objetivos más realistas. En ese sentido tenemos derecho a esperar que el Reino Unido tiende a inclinarse hacia una política de reforzamiento de las democracias, dejando a un lado las diversiones estratégicas que han envalentonado al fascismo. En Inglaterra se preparan unas elecciones que pueden ser decisivas para el destino del pueblo inglés. El Gobierno de Mr. Chamberlain tiene que haberse dado cuenta de la inquietud que inspira a las masas inglesas su política de concesiones al fascismo en Extremo Oriente y en el Mediterráneo. El interés nacional exige cada vez más una prueba concluyente de que el imperio no pacta con los agresores ni se intimida por sus exigencias.

Ministerio de Agricultura

SECCION AGRONOMICA DE JAEN

Ordenado por la Superioridad que por todos cuantos medios se consideren necesarios se incrementen, en el presente año, las siembras de primavera, en especial las de Garbanzos, y ante la creciente demanda de esta semilla, se interesa de todas las Comunidades de Campesinos, Colectividades, Grupos parcelistas, Agricultores individuales, y en general de todos aquellos que posean Garbanzos, ofrezcan a esta Sección Agronómica sin pérdida de tiempo, una vez cubiertas sus necesidades de siembra al objeto de poder atender con ellas las numerosas peticiones que en tal sentido se nos vienen formulando.

Por lo expuesto, esta Jefatura no duda que todos los tenedores de Garbanzos, haciéndose cargo de la importancia que supone, en los momentos actuales, el aumento de

Cada partido, cada organización, cada conglomerado social, tiene una tónica especial de vida a la que ajusta su conducta, sus movimientos, sus aspiraciones, sus trabajos. La tónica socialista, desde la primera hora de la formidable contienda ha sido la del sacrificio y la del silencio. Sacrificarse en silencio, eso es lo que ha hecho el Partido Socialista. Mientras otras organizaciones y partidos, al calor de la guerra y de la revolución, colgaban su fachada y hacían tronar la trompetería de su propaganda, el Partido Socialista callaba y actuaba en el sacrificio de los días, de la hora, de los instantes trágicos de la vida española que se debatía angustiosamente contra la traición y la fuerza brutal de la tiranía. Y callaba el Partido Socialista porque esa era su misión histórica, callar, vigilar, organizar en silencio, ser como un vigía mudo y firme de las horas terribles de nuestra historia. El Partido Socialista no podía malgastar su fuerza, su energía, su organización, sus hombres, su disciplina, en lanzarse a las calles para inundarlas de pasquines, ni en lanzarse a las ondas de la radio a pregonar su bondad ni su consecuencia revolucionaria que estaban escritas con sangre de miles de trabajadores socialistas. El Partido Socialista se dedicó a callar y sus hombres se dedicaron a pelear en las trincheras y en los campos, en los puestos de responsabilidad. Renunció al triunfo escandaloso y se dedicó a organizar el triunfo colectivo de España como pueblo. Cerró sus puertas al aluvión de los despavoridos que pedían a gritos un carnet rojo y utilizó sus hombres y su fuerza en sacrificarlos en la guerra y en los puestos secundarios de la organización de la revolución. En una palabra, el Partido

Socialista se sacrificó a consecuencia de su sacrificio, pero confiado en que remontaba la curva máxima de la peligrosidad de la guerra había de recobrar ante la opinión toda la fuerza que había lastre latente en su organización y en la conciencia socialista de los trabajadores.

Los acontecimientos han venido a dar la razón al Partido Socialista, creyente de su propia fuerza. Porque la gran virtud de nuestro Partido ha sido esa, la de que siempre ha tenido una robusta confianza en sí mismo, en su potencialidad moral. Los sacrificios de ayer, los de hoy, los de mañana, no pesan en la conciencia del Partido, sino que son un timbre de gloria. Los trabajadores que nos observan a todos lo saben mejor que nadie. Quien sabe sacrificarse en la hora debida, quien sabe posponer su interés del momento al gran interés de todo un pueblo, tiene derecho luego a alzar su voz serena y a reclamar el papel de director de la política del país. Pero estamos seguros que no hará falta tal reclamación. Los pueblos, como los animales, tienen un profundo instinto de conservación y ese instinto agudizado en las épocas de violencia, en las grandes catástrofes, será el que haya de reclamar a todos los trabajadores, a todos los productores, a todos los hombres libres que haya al frente de la política, de los destinos del país una fuerza como la socialista que no conoce las fluctuaciones, que no conoce la marcha atrás, que no grita histéricamente en las plazas, que no blasona de fuerzas descomunales que puedan deshacerse al impulso de la brisa como los montoncitos de arena que levantan los niños en la playa.

Seguimos en nuestro generoso plan de sacrificio. Seguiremos todo el tiempo que lo reclame la guerra y el interés de la revolución, pero no está demás advertir que nuestra vieja y potente fuerza, llena de experiencia, está alerta, vigilando los acontecimientos, y que no han de ser consentidas desviaciones lamentables y fatales para los verdaderos intereses del pueblo que trabaja, que lucha, que sufre privaciones, que está conquistando su propia libertad con su propia sangre.

(De «Democracia»).

Socorro Rojo Internacional

TRASLADO DE DOMICILIO

El Comité provincial del Socorro Rojo Internacional, ha trasladado sus oficinas a la calle Martínez Molina, 46, en donde han quedado instaladas todas las dependencias y servicios del S. R. I.

En el Café Ideal Bar

SERVICIO ESMERADÍSIMO

BERNABÉ SORIANO :—: JAÉN

siembra de citada leguminosa, «e incluso sustrayéndola al consumo», pasarán con la mayor urgencia sus ofertas a este Centro, con lo cual prestarán eficaz ayuda a los servicios oficiales y con su decidida cooperación, podrán conseguir un aumento de producción en la España leal, tan necesario hoy para el triunfo de la causa de la República.

Jaén, 23 de febrero de 1938.—El Ingeniero Jefe, Antonio Rueda.

Para nuestros abonados

Hace unos meses venimos observando que muchos de nuestros suscriptores no hacen efectivos sus recibos cuando nuestro cobrador los presenta, causa que ignoramos a que puede obedecer; pero por si alguno llevara intención distinta a la nuestra le advertimos que haga efectivos sus atrasos, en evitación de que cuando las circunstancias nos lo permitan digamos a algunos todo lo que hasta ahora estamos tomando nota.

RENOVACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Jaén, un mes. 1'00 pesetas
Fuera, trimestre . . . 3'50 »
Número suelto, 15 céntimos

Algo sobre los orígenes de la Imprenta

El período inicial de la invención de la Imprenta es todavía algo que se presenta confuso a los ojos de los historiadores.

Pudo ésta atribuirse a varios sujetos, y, como es natural, varias poblaciones pretendían ser la cuna del maravilloso arte.

La fecha más antigua que los bibliógrafos asignan al invento de Gutenberg es la de 1448.

Las noticias indudables que se refieren a Gutenberg se hallan en documentos que revelan la falta de dinero de éste para proseguir cierto trabajo; pero que dejan entrever al inventor, la idea que guiaba al hombre y su perseverancia tenaz. Estas y otras afirmaciones hacen suponer casi con certeza que Gutenberg fué el gran inventor de la Tipografía.

Lorenzo de Coster, según los holandeses, inventó los tipos móviles antes que Gutenberg. Como puede suponerse, sería difícil resolver esta cuestión de prioridad.

Respecto al descubrimiento de la Imprenta, dice el francés Ambrosio Fermin Didot:

«El descubrimiento de la Imprenta separa el mundo moderno del antiguo; abre un nuevo horizonte al genio del hombre, y por su relación íntima con las ideas, parece ser un nuevo sentido del cual estamos dotados. Inmensa diferencia distingue a éste de los demás descubrimientos de aquella época, de la pólvora y del Nuevo Mundo; y hasta el moderno descubrimiento del vapor no puede compararsele. En efecto; estos descubrimientos, grandes y útiles, no han obrado más que sobre la parte material de la Humanidad, mientras que la Imprenta, que todavía no ha finalizado su misión de iluminar al Mundo sin incendiarse, eleva el nivel intelectual.»

Y Juan de la Caille, dice también a este respecto:

«Si los ignorantes miran la Imprenta sin admirarla, es porque la ven sin conocerla; los sabios siempre la han juzgado de otra manera; y han considerado, con razón, que desde hace casi tres siglos en que esta maravilla se ha dado a conocer en Europa, el espíritu humano no ha inventado nada más feliz ni más útil para la instrucción de los hombres.»

Únicamente, pues, a este divino arte somos deudores de haber llegado al conocimiento de las obras de los filósofos antiguos, médicos, astrónomos, historiadores, oradores, etc.; en una palabra: de todo lo que se ha escrito sobre todas las ciencias y artes. Por la Imprenta, los historiadores nos procuraron ejemplo que imitar o a sepa-

ramos de ellos; los astrónomos hacen cada día nuevos descubrimientos en el firmamento. Por este mismo arte, los médicos adquieren los medios necesarios para conservar y restablecer la salud del cuerpo humano; descubre a los filósofos los más recónditos secretos de la Naturaleza; proporciona a los geómetras facilidades para medir la tierra y a los matemáticos las de dar a cada uno lo que le pertenece. En fin, ¿qué sabrían los modernos de ciencias y artes si la Imprenta no les hubiese mostrado todo lo que habían encontrado los antiguos?»

Y Sleyes dijo:

«La Imprenta ha cambiado la suerte de Europa y cambiará asimismo la faz del mundo. La considero como una nueva facultad unida a las más bellas facultades del hombre; por ella la libertad deja de ser exclusiva de las grandes congregaciones jesuitas. Para la inmensidad del espacio es la Imprenta lo que para la plaza pública era la voz del orador de Atenas y Esparta; por ella, el pensamiento del hombre de genio se traslada a todos los lugares a la vez; llama, por decirlo así, al oído de todo el género humano.»

P. HUMANES

Café - Bar Regional

Martínez Molina, núm. 10 JAÉN
Teléfono 347

GOBIERNO CIVIL

Uno de los servicios que presta este Instituto Provincial de Higiene, es la práctica de vacunación antirrábica, servicio importantísimo que habrá que suspender en muy breve plazo si con toda rapidez no se nos facilita, por los Presidentes de los Consejos Municipales, Colectivas y público en general, a quienes va dirigida esta Circular, conejos comunes, que son necesarios para la preparación de vacuna antirrábica.

Creo necesario insistir en la necesidad urgentísima, en que se nos faciliten conejos, que deberán ser entregados en el Instituto Provincial de Higiene (Carretera de Madrid, 2, los cuales serán abonados en dicho Centro.

Jaén, 27 de Febrero de 1938.—
El Gobernador civil, Ricardo Mella Serrano.

JOSE JIMENEZ JEREZ - JAEN

]]]]

EL SASTRE DE LAS 4 JOTAS
Plaza de San Francisco, 7 — Jaén

S. R. I.
Campaña de Invierno

Reparto de prendas a los frentes

Ante la magnitud que representa la Campaña de Invierno por su finalidad, la representa mucho mayor el entusiasmo de los soldados cuando la comisión se presentó el día 26 del pasado mes de Febrero, al 2.º Batallón de la 79 Brigada Mixta, cuya Comisión la componían el Secretario de Propaganda y Ayuda del S. R. I. de esta capital y una nutrida representación de mujeres antifascistas en nombre del Socorro Rojo y de la S. I. A.

La Comisión Campaña Invierno, hizo entrega a presencia de los Jefes y en perfecta formación de las Compañías, de las prendas siguientes: 318 cazadoras; 389 pares de calcetines; 500 camisetitas; 20 jerseys; 15 bufandas; 181 pañuelo; 18 mantas; 34 camisas y 175 pares de zapatos.

Después de dirigirle la palabra la Comisión a los soldados sobre la significación de la Campaña de Invierno y la labor desarrollada del S. R. I., vimos el espíritu político y la alta moral de estos combatientes, comprobando en dicho acto de una manera clara y decisiva que la retaguardia y la vanguardia deben estar cada día más identificada para el acto de solidaridad que se celebrará en fecha próxima en beneficio de nuestras libertades.

A la terminación de este acto fué obsequiada la Comisión con una comida donde confraternizaron todos los Jefes en este día, por la entrega recibida como estímulo al S. R. I.

El día 27 del indicado mes, la misma Comisión se desplazó donde se encuentra la 139 Brigada Mixta, haciéndoles entrega de las prendas siguientes: 1.775 pares de alpargatas; 1.200 camisetitas; 859 cazadoras; 1.623 pares de calcetines; 105 chalecos; 116 pañuelos; 17 pantalones y 7 pasamontañas, haciendo constar que la Comisión recorrió todas las Unidades incluso los cuatro batallones y en el 4.º Batallón después de llegar a las 11 de la noche, tuvieron la atención de servirnos una cena compuesta del típico plato de rancho y café con leche, dándole un voto de gracia al Sargento de cocina por estar bien compenetrado en el arte culinario.

La mesa fué servida por el Capitán-Jefe del Batallón en unión de varios Tenientes y Comisario Político, los cuales tuvieron frases de agradecimiento por la labor del Socorro Rojo en beneficio de los combatientes, pudiendo comprobar también la Comisión el espíritu y alta moral de los soldados en la lucha que sostenemos por nuestra s liber-

Nota del Consejo Municipal

Llegan noticias a esta Alcaldía de que algunos rebuscadores de aceituna desearían obtener aceite a cambio de la aceituna rebuscada, en lugar del dinero que perciben por ella.

A estos y a los demás que deseen realizar este cambio le hago constar que el personal encargado por este Ayuntamiento de recibir el fruto, está facultado para entregar vales por el valor del que entreguen, los cuales vales serán canjeados por una arroba de aceite cuando el volumen de ellos sea suficiente para recibirla.

Jaén, 4 de Marzo de 1938.—El Presidente, José Campos.

Centro de Reclutamiento, Movilización e Instrucción número 4

A efectos de cumplimentar lo dispuesto en la O. C. de 29 de Diciembre del año pasado (D. O. número 1), sobre destino de personal que haya resultado inútil a consecuencia de heridas sufridas en Campaña, el Excmo. Sr. Subsecretario del Ejército de Tierra, ha resuelto que el personal procedente de Milicias, por no estar clasificado aún por Armas y Cuerpos, verifique su presencia en el C. R. M. I. más próximo a su residencia, para que por el Jefe del mismo sea propuesto destino compatible con la inutilidad que padezca, de acuerdo con la citada disposición.

Lo que se hace saber para general conocimiento de los interesados.

Jaén, 3 de Marzo de 1938.—El Coronel Jefe.

tades, se advierte que estamos viviendo, acaso, la más grande de las epopeyas populares que registra la historia universal y emocionada la Comisión de este espíritu revolucionario nos sentimos orgullosos y estamos seguros que nuestro Ejército Popular en unión de sus dignos Jefes lucharán como vienen haciéndolo hasta el aplastamiento del monstruo fascista; la retaguardia debe cada día superarse en esfuerzo y sacrificio y cooperaremos en breve plazo a la liberación de nuestra patria.

Ejército del pueblo popular y retaguardia unida lucharemos para que de una manera rápida, consigamos nuestra victoria y entremos en la era de paz, justicia y libertad que tanto anhelamos.

Viva el Ejército del pueblo.

Viva el Gobierno de la República.

Viva el Socorro Rojo Internacional, obra de solidaridad mundial.

Miguel C. DE GUZMAN